

Carutal

SEMANAL del Partido Comunista

Verificar
serie
No.
Precio de venta
\$ 100.00

UN DISCURSO QUE LIQUIDO CIERTAS ILUSIONES

SOLO SALVARA A LA REPUBLICA UN GOBIERNO PROVISIONAL

El discurso con que Bordaberry por cadena de radio y TV contestó a un grupo de dirigentes políticos de algunos de los sectores de los partidos tradicionales, no tiene desperdicio. La Carta no contesta nuestras firmes (nosotros creemos que no hay otra solución que derribar a la dictadura) ni de otros sectores, pero el discurso merece ser publicado porque muestra sus ideas de un oscuro camino fascista, abreviado.

Tal como lo dijimos desde el primer momento, nada debía hacer se ninguna ilusión; la proyectada reforma suscitada por Bordaberry significa la legalización de la dictadura, en todo caso con "partidos" obedientes como en Brasil y con prescripción de todos los que no están de acuerdo con ella. En ese sentido, el discurso es esclarecedor y nos ha quedado definitivamente rotas las ilusiones -razas morales- que un "punto" que con "astucia" o conciliaciones en el marco de un consenso, se podría encontrar una salida. Pero vale tanto el discurso de Bordaberry dijo lo que quisiera o lo que le hicieron decir. Es claro, porque muestra con una evidencia que rompe los ojos que a él o dirigiéndose a la dictadura de la roca, de Bordaberry y sus cómplices, mediante la lucha y la unidad del pueblo, será posible encontrar una salida verdaderamente patriótica y democrática. Y es sabido así la justicia de la consigna de un Gobierno Provisional de civiles y militares que realmente quieren salvar a la Patria y que apoyado en el pueblo, restablezca plenamente las libertades democráticas y emprenda una obra de auténtica reconstrucción nacional.

Con gran demagogia, Bordaberry habló de los "vicios del pasado" que nosotros desmantelamos y combatimos fuertemente y a fondo. Pero ¿qué caradura es el del señor Bordaberry? Pretende ocultar que él, que ha estado vinculado a los dos partidos tradicionales, es hijo del pasado que critica y de sus peores vicios, que fue Ministro de Fomento, que ha tenido como consejero principal a un inmovil como Carré. Y que llegó a la Presidencia con muy pocos votos, con 376,000, muchos de los cuales se suponía los votaban a él. Hoy, por otra parte, existen los mismos o peores vicios, aunque otros como las estructuras -ficticias tarjetas de recomendación de los cómplices de Bordaberry; corrupción descomulgada en la enseñanza. Bordaberry se pronunció contra los políticos de gobiernos anteriores, pero lo hace en el mismo momento en que despliega una línea política interna y externa derechista y re-

cionarla. PERO ya que habló del pasado, acaso ha roto con la roca? Por el contrario, su dictadura es la dictadura de la roca. Por eso se ocluyen todos los negociados, se enterraron todas las investigaciones parlamentarias, se ha pretendido echar un manto de olvido sobre los escándalos de la banca, de los frigoríficos, de UTE-Sercobe, etc. Cómo no hacerlo, si el Sr. Bordaberry fue firmante de todos los decretos que dieron millones a los grandes frigoríficos privados, a los intereses imperialistas, saqueando al país? Además, ha llevado como Ministro de Economía y Finanzas a un roquera como Vagh Villegas que prepara hoy las mismas medidas económicas y financieras para favorecer al capital extranjero, a la gran banca, a los especuladores con el dólar, que saqueará el país, que lo hundirá aún más en la crisis, que arruinará al capital nacional y costará un nuevo terrible mazazo a los trabajadores y a las capas medias con la devaluación que se proyecta a pretento del cambio fútil y la adopción al libre financiero que se dejará flotar de acuerdo a la oferta y a la demanda...

El Sr. Bordaberry, que oficialmente niega la existencia de una dictadura roquera contra la clase obrera y el pueblo, habló de soluciones... ¿Qué soluciones? Nunca las grandes masas del pueblo han estado peor. El país atraviesa una profunda crisis: la producción no tiene salida, las fábricas se cierran, la deuda externa aumenta, se proyecta inflar un tercio del oro. Hay algo más elocuente y triste que los centenares de miles de uruguayos que han emigrado y que lo siguen haciendo? Por cierto son muchos más que los que votaron a Bordaberry (y que ya no lo apoyan) en 1973.

También tuvo la osadía de hablar de "democracia". Nosotros no deseamos una vuelta al pasado, pero lo que quiere Bordaberry es una retrogradación peor, amputando definitivamente las limitadas libertades democrático-burguesas y marchando decididamente hacia el fascismo. Algunos se habían ilusionado con una "política" derechista, "conservadora-liberal" a la colombiana, con dos partidos; Bordaberry mostró su carta: un régimen derechista al máximo y cerradamente autoritario, sin intermediarios.

La dictadura enfrenta todos los reclamos populares. La tamen ma- L yoría del país quiere una política exterior independiente, pero el (pasa a pág. 2)

Hace un año la Universidad habló

Hace exactamente un año, el 13 de setiembre, se efectuaron elecciones en la Universidad. Con voto secreto, obligatorio, controlado por la Corte Electoral. Votaron 40.000 universitarios; el 87.1% se pronunció, inequívocamente, en defensa de las libertades estudiantiles y el voto en blanco preconstituido por el fascismo que hoy encarna su interventor Narancio obtiene apenas 775 sufragios. La Universidad se había erguido ante el golpe: "El C.D. Central exhorta a todos los universitarios, cualquiera sean sus tareas, a luchar conjuntamente con la totalidad del pueblo, organizado en el movimiento sindical, en los partidos políticos y en otras instituciones y agrupaciones sociales, contra el afirmamiento de la dictadura, por el restablecimiento pleno de las libertades, y por la reconstrucción del país en un marco de efectiva democracia política sobre bases de convivencia económica y participación de todos los orientales".

Por la tendencia identificada con la línea de la Unidad votaron 14.578 estudiantes, 735 docentes y 6.335 egresados. Por el MUN (también con firme posición antidictatorial) lo hicieron 6.479 estudiantes, 28 docentes y 3.666 egresados. Por la derecha votaron 2.227 estudiantes, 153 docentes y 4.888 profesores males (de los cuales también muchos contrarios hoy a la conducción de Narancio). Así, en el Claustro General la tendencia "Libertades y Autonomía" obtuvo 53 cargos, el MUN 10 y la derecha 7.

A esto se lo que la hipocresía bordaberrista usó como "dictadura marxista". Contra esto es que vino la intervención, los sumarios, las destituciones, la destrucción de cátedras e institutos. Sangrando al primer centro de cultura nacional porque hace un año en favor de lo que es Narancio se definieron el 1,83% de los estudiantes, el 5,93% de los docentes, el 2,26% de los profesionales: tan minoría de minorías como lo es la roca respecto al país. Por eso también en la lucha contra la dictadura el pueblo debe contar con el conjunto de los universitarios.

FEUA
NARANCIO
DE LA UNIV

Der.: del piso 15 al 13 puede verse el enorme cartel amarillo con letras negras que el 29 de agosto proclamó: "Los orientales están contra la dictadura. FEUU". Lq.: "plata" en un muro del Inst. de Higiene que apareció el día que Narancio visitó el Clínicas. De su tamaño hablan los murales por la libertad de Arismendi, a la derecha.



001/4 Poco LEGIBLE

Caray y Arismendi y la dictadura

Cara y cruz de la seguridad social

El Ministro de Trabajo ha anunciado que en un mes elevará un proyecto al Consejo de Estado reestructurando todo lo relativo a la Seguridad Social.

Las medidas adoptadas en los Seguros de Enfermedad, la actuación destructora del Cuel. Bajas en Asignaciones Familiares, lo que se filtró acerca del plan Bugallo que sirve de esquema básico, dan la pauta de cuál es el signo reestructurador. Se eliminan por decenas los beneficios, se despide funcionarios, se desmantalan sectores enteros vinculados a la asistencia de los enfermos, se va a la eliminación de las bolsas de trabajo, se quita a los que se jubilan antiguos derechos como el Fondo de Retiro, la "Ley madre", la causal despido, etc.

Es en estos momentos, precisamente, en que resalta aún más la gigantesca labor cumplida por Rodney Arismendi en el seno del Parlamento y como conductor político de los trabajadores, en defensa de la Seguridad Social. Los trabajadores de la actividad privada o de la pública, y los jubilados y pensionistas, son testigos de que todos los avances que se han logrado en la legislación social en los últimos 30 años, han estado vinculados, de una u otra forma, a la multifacética actividad de Rodney Arismendi.

Será interminable enumerar las leyes que han tenido origen en proyectos que llevaban su firma, detallar su presencia en reuniones, asambleas, mítines de los trabajadores y de los pasivos, en los que Arismendi recogía los planteos que luego se traducían en proyectos, en resonantes exposiciones en el seno de la Cámara. Pero imposible no recordar, por ejemplo:

- Leyes de Cajas de Compensaciones por desocupación para los trabajadores de la carne y de la lana, y los innumerables proyectos de aumento de sus montos.

- La ley de Asignaciones Familiares y, posteriormente, la del Hogar Constituido.

- El pago de jornales perdidos o concesión de préstamos para múltiples personales en conflicto.

- La ley de industrias insalubres (cuyo cumplimiento nunca se llegó a concretar tal cual fue primitivamente concebida).

- Atención de la licencia anual a 20 días.

- Ley de Seguro de Furo y su posterior mejoramiento (12 jornales y 20 % para los que tienen hogar constituido).

- Leyes de Seguros de Enfermedad para la Construcción, Metalúrgicos, Vidrio, Agricultura, Madera, Textiles, Cuero, Transporte, Químicos, etc., etc.

- Leyes de vivienda para innumerables gremios, como UTE, ANCAP, Puerto, Transportes, etc.

- Leyes jubilatorias especiales para trabajadores de sectores insalubres (frigoríficos, metalurgia, química, etc.).

- Bolsas de Trabajo para personales de fábricas clausuradas.

- Seguros de Furo especiales para sectores como Marítimos, Vidrio, etc., afectados por desocupación crónica.

- Protección a las trabajadoras en estado de gravidez.

- Leyes de reintegro de despedidos por conflictos gremiales.

- Leyes para trabajadores rurales como esquiladores, peones rurales, azucareros, etc.

- Aguinaldo extraordinario para los gremios afectados por la desocupación.

- Leyes de protección a gremios afectados por represalias colectivas, como tabacaleros, bancarios, etc.

No hay trabajador en el Uruguay que no sepa que cada una de las mejores sociales que hoy la dictadura quiere arrebatarle, está unida al batallar de quien hoy, enfermo, está en la cárcel. Razón que explica que el reclamo de su libertad sea tan generalizado.

SALVARA A LA REPUBLICA UN GOBIERNO PROVISIONAL

(viene de pág. 1)

que manda en el Uruguay es Strossner. La dictadura no sólo está aislada nacionalmente sino internacionalmente, junto con los Pinochet y los Stroessner. Son ya 14 los países que han expresado su deseo de derogar las incógnitas sanciones contra Cuba: Perú, México, Colombia, Argentina, Ecuador, Costa Rica, Venezuela, Honduras, Panamá, República Dominicana, Barbados, Jamaica, Trinidad. Y ahora, hasta el gobierno de Guatemala. Pero en el discurso, Bordaberry tiró una patada de burro contra Cuba y al genérico canciller Blanco - que tanto ha hecho para atalar al Uruguay de las naciones socialistas y de los países árabes -, anunció que la dictadura sigue aferrada a las sanciones, y siendo una dictadura sirviente del imperialismo yanqui intervencionista se tiene el atrevimiento de justificar la decisión de Bordaberry y el Coema con invocarnos a la "no intervención". Lo que es la dictadura en el orden interno lo es en el externo y hasta quizás en la política externa está más a la derecha que el gobierno de Brasil.

Es la misma dictadura que clausuró al semanario "9 de Febrero" por que elogiaba las medidas transformadoras adoptadas por el régimen militar del Perú. Para la dictadura sólo valen los militares indignos como Pinochet, Geisel, Banzer o Stroessner.

El pueblo quiere más salarios y auténticas soluciones frente a la crisis. La dictadura sólo da privilegios para la rosca y el capital extranjero. El pueblo reclama libertades; Bordaberry las ha suprimido todas.

NADE puede llamarse a engaño, pues. Lo que está planteado es el dilema entre salvar a la Patria o una dictadura fascizante. Y pa-

CIA: SE CONFIESA

Un cable de UPI comunicó que el propio director de la CIA, William E. Coiby, admitió ante un comité de la Cámara de Representantes de EE.UU. el gasto por su agencia de 11 millones de dólares en operaciones contra el gobierno Allende. Esa información ya había salido a luz en los EE.UU. con el complot ITT-CIA; luego fue el ex agente Philip B Agee quien lo ventiló en sus memorias.

Ahora ya no es la prensa ni un ex agente: es el propio "patrón". Valga el hecho para los imbéciles tipo "El País" (que el miércoles saca un canallesco editorial glorificando el pinochetazo) para los cuales la CIA es una especie de invención de la propaganda "marxista".

W.E. Coiby detalló: los 3 millones de dólares para la propaganda de Frei en 1964; el medio millón en 1969 para "individuos que podrían mantener activo el movimiento antiallendista"; 350.000 dólares en 1970 para sobornar congresistas que votaran contra la consagración de Allende; medio millón en las elecciones de 1970 "para personal de partidos de oposición"; 5 millones entre 1971 y 1973 para "buscar la debilitación del gobierno"; un millón y medio en 1973 para las elecciones parlamentarias incluso a un diario (obviamente "El Mercurio"); en la crisis, otro millón "para esfuerzos adicionales de debilitación política", incluyendo gastos de miembros de la nueva Junta Militar. Todo esto, textual.

En suma: no sólo es un hecho que la CIA complotó activamente, sino que está probado que los carniceros que conforman la Junta de Pinochet estuvieron enlazados a la CIA y fueron financiados y pagados por ésta. No costaba mucho imaginarlo pero ahora es el mismo Mr. Coiby quien lo demuestra en forma irrefutable. Más aún: si en los EE.UU. se está tratando de frenar la indagación de esta agresión perpetrada a través de estos mercenarios fascistas, es porque en ella quedaría implicado Kissinger.

Pensemos en ese pueblo hermano fusilado por agentes a sueldo de la CIA: junto a las demostraciones de solidaridad organizadas para ayer y hoy en todo el mundo, incluso en nuestro país y que se prolongarán a los días 18 y 19 con un boicot de todo el transporte aéreo y marítimo, levantamos mucho más la disposición solidaria y torcemos aún más ardiente el combate contra ese imperialismo que así apuñala los esfuerzos de nuestros pueblos por su liberación.

SOLIDARIDAD PERUANA

Es continua la solidaridad internacional con el pueblo uruguayo. Destacamos hoy la noticia difundida así por la agencia AFP:

"Tres centrales sindicales peruanas y otras cinco entidades gremiales, instaron hoy a una movilización internacional para ayudar "al pueblo uruguayo a derrotar la dictadura y reconquistar sus libertades". La invitación fue formulada por la Central de Trabajadores de la Revolución Peruana (vogubernamental), la Confederación de Trabajadores del Perú (comunista), la Confederación Nacional del Trabajo (cristiana), la Unión Popular de Mujeres del Perú, la Federación de Periodistas del Perú y otras organizaciones".

va salvar la patria, hay que sustituir la dictadura bordaberriana por un Gobierno Provisional de civiles y militares patriotas. La participación de la clase obrera y de los sectores populares es lo que garantizará que no haya una simple vuelta al pasado o cualquier fórmula de mestizaje dictatorial. Todos los orientales honestos deben estar en esta obra. La institucionalización futura, el camino que deberá recorrer la Nación, podrá ser fijado por una Asamblea Constituyente y por una consulta al pueblo. Para estos grandes objetivos de salvación nacional hay que vencer los prejuicios que sólo son armas de la división: los prejuicios anticomunistas, los prejuicios antipolíticos o antimilitaristas e a general. Quienes quieran combatir a la dictadura roquera, deben estar en esta empresa y unirse.

Según la tesis de Bordaberry, él, sus cómplices y la rosca son quienes deben decidir en el país, sin partidos políticos, sin sindicatos, sin ninguna expresión popular. Pero esto es también demostración primaria de su aislamiento absoluto. El 22 % de los votos, que ya no eran de él, tampoco le queda. Es cierto que nos recuerda a cada rato: "yo vuestro Presidente" (!!). A quién le habla? A los habitantes de la luna? A sus "novillos campeones"? Cualquiera sabe que sólo se sostiene en la misma rosca que usó a Pacheco, en Siracusa que interviene cada día más en forma impúdica en la vida del país, y en las bayonetas. Pero es hora de terminar con esta ignominia. Ninguna pequeña manobra puede dar una salida. Cada patriota civil o militar tiene la palabra. Es la lucha infatigable del pueblo y su unidad, la que derribará a la dictadura.

002

23/9/72

Dpto. 1 2428
2582

Las nuevas medidas económico-financieras

Cuál es el significado de las medidas económico-financieras del gobierno?

Se empieza por el libre financiero, donde se cursan todas las operaciones en moneda extranjera, excepto para exportación e importación. Se le deja al juego de la oferta y la demanda. Al sólo anuncio de la adopción de esta medida, en el mercado negro el dólar se estuvo cotizando a 2.500 pesos.

De parabienes la gran banca y los especuladores con el dólar.

Pero a aquella medida seguirá otra: la adecuación del mercado comercial (exportaciones e importaciones) a las cotizaciones del libre financiero.

Cambio único... a por lo menos 2.000 pesos por dólar, lo que deparará una carestía aún más brutal, el hundimiento de la industria nacional, una inflación sin precedentes.

El pretexto del cambio único es risible. No es ningún invento de Vegh Villegas. Ya en 1959 se hizo la reforma cambiaria y monetaria y el país fue cayendo en una crisis

cada vez más agravada. Meses atrás, en el '73, las cotizaciones del mercado comercial igualaron y aún superaron las del cambio libre. Pero ahora existe un gran desmoronamiento y la tendencia es al escape del libre financiero, ante la grave crisis de divisas. Y el cambio único no se hará a una cotización menor de la de 2.000 pesos por dólar por parte baja.

Por lo tanto, lo que está en el tapete, es una gran devaluación.

Con medidas de ese tipo sólo pueden favorecerse los grandes terratenientes, el capital extranjero, los grandes bancos.

Se trata, pues, de una nueva vuelta de tuerca en favor de la rosca. Todo lo que el país ha vivido en materia de inflación y crisis quedará empalmeado con las medidas roscas de Bordaberry, de Vegh Villegas, de los cómplices de la dictadura. Entre tanto, el Ministro se va a Estados Unidos, a seguir mendigando dólares, que aumentarán en flecha la deuda externa. Para lo cual se comprometerá a seguir fielmente la línea del Fondo Monetario Internacional.

De primero, Dr. Narancio

El securo de Narancio en la Facultad de Medicina, Gonzalo Fernandez, hizo publicar una circular del ministro, resolviendo la forma administrativa en que se va a aplicar en el futuro la caza de brujas en la Universidad, subordinando la provisión de los cargos docentes a un juramento de "fe democrática" que requerirá para su aprobación el aval de los organismos policiales.

Según Narancio quedarán tachados los que juran falsamente a tenor de algunos vetos que ya detalla la circular. Lo que no está claro en la misma es si él mismo ha firmado esa adhesión. Porque el Sr. Narancio sí, está inhabilitado al tener "antecedentes de militancia activa en ideologías reñidas con el régimen de gobierno republicano representativo", al ser fascista. Porque él sí, "ha protegido o fomentado actos de sedición" al coparticipar en esta dictadura que ha quebrado la Constitución y las leyes. Porque él sí ha "atentado contra la propiedad privada y pública" al apropiarse ilegalmente, a través de la violencia, de la Universidad que es autónoma por mandato constitucional.

Por eso, el primero que tendría que irse sería él, como ya tuvo que irse una vez. Lo demás, es sólo un macabro chiste: porque basta el uso sistemático de la tortura en la calle Maldonado para comprender cual es el concepto de democracia que tiene el D6 promovido ahora a la condición de Tribunal Inquisidor.

La nueva pedagogía en uso

"La enseñanza está normalizada", ruge el CONAE. En qué forma? Veamos dos ejemplos bien recientes.

Liceo de Las Piedras: la directora traslada arbitrariamente a docentes y los estudiantes se reúnen en asamblea para discutirlo.

La directora llama entonces a la policía, y termina sancionando a once asambleístas. Elegidos cómo? Muy sencillo: textualmente, "por ser los más grandes" (físicamente). Liceo No. 13: es el 25 de Agosto y el di-

rector Antola García se le ocurre festejar la fecha patria no en el local liceal sino en la comisaría, en la 16. Eso sí: el que no concurría tenía tres faltas disciplinarias. Ya en la comisaría la tropa hizo "forinar" a los estudiantes y cuando llegó el Director, los obligó a aplaudirlo. Este mismo señor, reconocido gangster, es el que coaccionó a niños de 13 y 14 años para que firmaran declaraciones contra un profesor tras que los estudiantes cantaran el Himno el 14 de agosto, día de Liber Arce.

Sueldos reducidos a la tercera parte

Los gremiales de docentes de Primaria, Secundaria y UTU acaban de difundir una declaración en la que llaman a salvar el patrimonio cultural de la Nación.

Los docentes denuncian el caos implantado por el CONAE, las tremendas carencias de la enseñanza y las bajísimas remuneraciones que se están pagando.

Dicen respecto a esto: "Las remuneraciones de los docentes y funcionarios han quedado reducidas a la tercera parte de lo que ganaban en 1967. Según estadísticas del Ministerio de Economía y Finanzas el costo de la vida se multiplicó desde esa fecha por más de 33. Para mantener su nivel de vida, un docente en el inicio de su carrera, que en aquella época cobraba \$ 12.000, debería percibir \$ 398.000. Sin embargo el sueldo que cobran maestros y profesores al ingresar es de \$ 123.500 y la Rendición de Cuentas 1973, lo elevó apenas a \$ 140.000. Al culminar su carrera, luego de 24 años de trabajo, un docente percibe \$ 171.500 que con el incremento de la Rendición de Cuentas 1973 llegará a \$ 190.000".

DESTRUCCION DE UNA FACULTAD ESENCIAL: AGRONOMIA

Narancio ha hecho difundir algunos de sus propósitos para la Universidad en el año 1975: instalación de cursos básicos en Salto, "promoción de las disciplinas más directamente vinculadas con el desarrollo". Parecería muy plausible; pero la intención de lo primero es, específicamente: "colaborar con la instalación de una Universidad privada", propósito que se ayunta con otro ya proclamado: la limitación de ingresos a la Universidad de la República.

Se trata, aquí también, de decapitar la enseñanza oficial mientras se alienta -y se financia- la enseñanza privada y paga. Y en cuanto a la promoción para el desarrollo, de su verdad habla un elo-cuente ejemplo: la destrucción que la intervención ha hecho en la Facultad de Agronomía, un organismo educacional básico para el país.

Es la Facultad que prepara profesionales e investigadores dedicados a la aplicación de la ciencia en el agro. Pero el interventor y sus colaboradores han dirigido todos sus esfuerzos precisamente hacia la disgregación de los equipos docentes de esta Facultad.

Mediante la amenaza de cesantías, se provocó la renuncia de un altísimo número de docentes de la Estación Experimental de Paysandú. Se perdió así la totalidad de los docentes encargados de los cursos de cuarto año de la orientación agrícola-ganadera. Otros se vieron obligados a renunciar por su anterior participación en el gobierno universitario. Finalmente, varias decenas de docentes de Economía Agraria, Economía Política, Proyectos Agrícolas, Administración Rural, Sociología, Extensión, etc., han sido sumariados o cesanteados.

En resumen, la Universidad y el país han perdido, gracias a la política nefasta del Ministerio de Educación, decenas de técnicos de altísimo nivel, muchos de ellos con años de especialización en Inglaterra, Nueva Zelanda y EE. UU. Concretamente, la intervención provocó el alejamiento de especialistas en temas tales como: Lanas, Producción de Carnes, Utilización de Pasturas, Producción de Cultivos, Conservación de Forrajes, etc., para citar sólo unos pocos ejemplos.

Los rigurosos criterios de selección de docentes antes vigentes, hoy han sido sustituidos por la designación a dedo. Casi todos los así designados no llegan ni al conocimiento más elemental. Hay profesores de Lechería que lamentan ante sus alumnos no poder dar clase sobre el tema porque "no es mi especialidad"; otros se ven obligados a suspender las consultas de los estudiantes porque son incapaces de responderlas. Aún profesionales francamente de derecha manifiestan hoy su preocupación ante el derrumbe de los niveles de enseñanza.

Esto repercutirá en la calidad de los profesionales que egresen en el futuro de una Facultad que había alcanzado prestigio internacional. Son meses de intervención que exigirán años para la recuperación de los anteriores niveles de investigación y docencia.

Ahora es diferente...

... pero mañana también. Así que guambia: que en Buenos Aires el juez de instrucción ordenó el procesamiento por etapas de 24 altos ejecutivos del consorcio internacional Deltac (el de Krjeger Vasena, mentor de Vegh Villegas). Y en Portugal, el Tribunal de la Región Militar de Lisboa comenzó la vista contra Antonio Domínguez, agente de la PIDE, acusado de haber asesinado en 1961 al dirigente comunista José Días Coelho.

... así que hablando de portugueses: llamó la atención que agentes represivos "uruguayos" se comunicaran en ese idioma cuando llevaban detenido a un ciudadano tras un allanamiento. Nacionalidad o secuelas del adiestramiento?

... y son tremendas las garantías. En el Consejo de Estado la Comisión correspondiente dio cuenta que, tras recibir una denuncia por la situación del ICUS y pedir las aclaraciones correspondientes al Ejecutivo, como no se las mandaron, resolvió -enérgicamente- el archivo del asunto.

85,54% DE AUMENTO PARA RECUPERAR LOS SALARIOS

LOS TRABAJADORES EN LUCHA

- **MUNICIPALES.** - Dos nutridas concentraciones realizaron el 28 de agosto y el 3 de setiembre los trabajadores de este gremio en el 2º. piso del Palacio Municipal. Entregaron al Congreso de Intendentes un memorandum reclamando: pago de lo adeudado por aumentos no aplicados (Incluyó en algunas Intendencias el ajuste del 10. de enero); pago del 33 % legal para la jornada de 8 horas; aplicación del escalafón tipo; adelanto de \$ 60.000 a partir del 10. de setiembre.

- **PAYSANDU.** - Días pasados el Intendente Belviri concurrió al Corralón. Inmediatamente los trabajadores pararon, exigiendo el pago del 18,3 % adeudado y el complementario por las 8 horas. Poco después se regularizó el pago del ajuste aunque todavía no el del complemento.

- **FRIGORIFICOS.** - Tras las intensas movilizaciones realizadas por los trabajadores de la carne, salió el proyecto de aumento de las compensaciones. Pero que las sitúa en \$ 60.000; a esta altura, tras una carestía del 50 %, quién podrá vivir con eso?

- **PERFUMERIAS.** - Atraso en los pagos e inestabilidad laboral en "André Latour". Los trabajadores realizaron asamblea en la fábrica y lograron el compromiso de pago en los meses de los sueldos. Luego fueron al Ministerio de Trabajo, donde ínfimamente se les intimó a dispersarse; finalmente, sus delegados fueron recibidos por el Cnel. Bentancour, y el Cap. Chaparro, a quienes plantearon que como secuela de la crisis y de la caída del mercado interno, quedan trabajando apenas 25 de los 150 operarios que hasta hace no mucho tenía la fábrica.

- **COMERCIO.** - Delegados de distintos sectores de la rama comenzaron a efectuar diversas gestiones, planteando la miserable situación que atraviesan los empleados de comercio, con sueldos que van de 100 a 130 mil pesos.

Fueron publicadas las trampeadas estadísticas oficiales del costo de vida hasta el 31 de agosto: reconocen sólo un 30,73 % de aumento. Tomándolas por buenas, ello implicaría que los trabajadores requieren un aumento inmediato salarial del 85,54 % para recuperar los niveles adquisitivos del 10. de enero del 68.

Por ende los precios aumentaron a 1.627,88 para una base 100 al 1/1/68, antes de que empezara la congelación. A su vez, los salarios aumentaron en ese período de 100 a 877,7, incluyendo rebajas en los montepíos, etc.

Por lo tanto el salario real está en este momento en 53,91 en otras palabras, el poder adquisitivo de cien pesos de sueldo de entonces es ahora apenas de \$ 54 c sea se puede comprar la mitad. Esto arroja un 85,54 % de aumento inmediato si se desea recuperar el nivel salarial de entonces.

Cuando repulsa entonces que lancen una propaganda multimillonaria aduciendo que "sin movilizaciones" los trabajadores del Estado, podrán ver modificados ahora sus salarios "del mismo modo que los trabajadores privados". "La mayor conquista": salarios al 50 % de su valor, en tanto anuncian recién otro ajuste, para el mes de octubre! ¿Quién aguanta hasta cobrarlo en noviembre?

Bancarios enfrentan represión policial

Gran tensión existe entre los bancarios ante las amenazas policiales de clausurar el sindicato "si se realizan reuniones".

El gremio venía aplicando medidas de lucha en apoyo de sus reclamos. El viernes efectivos de Prevención rodearon el local sindical, llegando a dificultar la salida a los pequeños del jardín de infantes, y deteniendo a los dirigentes Prada, Marotta y Minetti. Al conocerse esto, los bancarios se pusieron en estado de alerta, dispuestos a tomar firmes medidas, cumpliéndose a la par activas gestiones; el lunes a mediodía, los detenidos fueron liberados y se levantó la ocupación policial del local donde se reanudaron las actividades deportivas y sociales.

Pero entonces fueron detenidos integrantes de la Representativa del Banco de Crédito y el Presidente del Consejo de Banca Privada, Carlos Bouzas. Debe señalarse que el Crédito había parado 20 minutos el jueves siendo detenidos los empleados de la agencia Colón y el viernes había habido paro de 5 minutos en varios bancos privados en reclamo de la plataforma de AEBU.

El gremio se encuentra firme y unido, dispuesto a no renunciar a sus justos reclamos.

'ARTHUR YOUNG CO' ANDRÁ EN LA UTE

Apareció en la prensa un llamativo aviso de UTE. Decía: "Esta Administración, por intermedio de la División Consultoría en Recursos Humanos de Arthur Young y Co. llama a..." y luego especificaba: expertos en capacitación y desarrollo de recursos humanos, expertos en procesamiento electrónico de datos, profesionales en ciencias económicas, etc. Finalizaba con el orientalísimo slogan: "Top Management International" a gruesos caracteres, algo así como "alta dirigencia". Pero, ¿quién es Arthur Young, que así aparece desplazando al muy bien montado Departamento de Personal de UTE? Los orientales y los "management" tuvieron oportunidad de apreciarlo en otro este: en ANCAP.

Arthur Young es la empresa asesora y así que el BID le impuso a la ANCAP como condición para la concesión de un préstamo destinado a la planta de Portland de Paysandú. El objetivo era "redimensionar" el este, reduciendo en tres mil plazas su personal, a efectos de hacer "rentables" sectores fundamentales del este, como Portland, Química, Alcoholes, etc., para luego pasarlos al ámbito privado (o sea extranjero) a través de la constitución de "empresas mixtas".

La Arthur Young fue contratada en 1969; fue ella la que preparó la liquidación de la ley de 6 horas en una industria notoriamente insalubre. Ello fue complementado con otras medidas tendientes a "desincentivar" la permanencia en la ANCAP de su personal, lo cual ha llevado a un desmantelamiento funcional: un promedio de 80 funcionarios están renunciando por mes, sea porque emigran o porque buscan otro medio más apto.

Para ello se han quitado los beneficios a cambio de una compensación de \$ 21.000; tras pasar una primera tanda a la Oficina Civil, se prepara una segunda lista de 600 funcionarios a redistribuir; el sueldo de las 6 a las 8 horas fue compensado únicamente con el aumento proporcional a las dos horas, en tanto se introduce una tercera categoría, de las 9 horas y media en 5 días a la semana; éstos, de "mayor dedicación", si trabajan sábado o domingo, lo hacen gratis; y si se enferman 20 días los sacan del régimen; en la categoría promedio, grado 9, el sueldo base se mantiene en los 125.000 pesos; el servicio del Comedor en La Teja primero se redujo a los funcionarios de Comestibles, luego sólo a los que trabajaban 8 horas, y ahora sólo a los que trabajan nueve horas y media; se eliminó la ley de vivienda.

"ANCAP beneficia al 'ab' es un lema que arranca de 40 años atrás. Por eso mismo la roca y el imperialismo siempre complotaron contra el este, teniendo en Arthur Young, finalmente, un verdugo eficaz. Ahora el mismo se alista en UTE: ¿qué busca allí?"

'Nos convertimos en un país despoblado', dice la Iglesia

Se efectuó en Bucarest una conferencia internacional sobre el aumento de la población mundial en la que los países socialistas y emergentes derrotaron al bloque capitalista encabezado por EE.UU. Preconizaban entre la limitación coactiva de nacimientos; o sea el criterio de que si los alimentos no alcanzan para los hombres, no hay que aumentar la cantidad de alimentos sino reducir la cantidad de hombres.

Con tal motivo, la Conferencia Episcopal Uruguaya aprobó una declaración no publicada por la prensa en la cual, tras recordar el bajo crecimiento vegetativo del Uruguay, agrega: "Si a esto añadimos la creciente hemorragia de la emigración, fácilmente se deduce que nos vamos convirtiendo en un país despoblado y con predominio de ancianos en la escala de edades".

Luego prosiguen los Obispos uruguayos: "Además, nuestra grave situación económica y la falta de fuentes de trabajo con adecuada remuneración, obligan a la pareja a diferir la formación de su hogar y, una vez constituido, se enfrentan con la imposibilidad de mantener hijos. Por otra parte, en un mundo industrializado, la falta de mercado interno por la baja población de un país, produce a la vez desocupación y pobreza lo que deja ver que, en tales circunstancias, el control de la natalidad agrava el problema en vez de resolverlo".

Afirma la declaración que la presión controlista, "bajo el aparente deseo de ayudar al desarrollo de los países pobres, oculta quizás en muchos el propósito de mantener la actual situación de dependencia". Termina sosteniendo como solución "las exigencias de la justicia social, así como el respeto a las leyes divinas que gobiernan la vida, la dignidad de la persona humana y la libertad de los pueblos".

004/4